

Saale-Beitung.

Glaubwürdigster Jahrgang.

Bezugspreis Nr. 370. Halle a. d. Saale, Freitag, den 9. August 1907.

Die Wirkungen der neuen Handelsverträge.

In den jetzt erscheinenden Jahresberichten der deutschen Handelskammern finden sich zumeist auch Besprechungen über die Wirkung der neuen Handelsverträge und Zolltarife.

Die Wirkung der neuen Handelsverträge und Zolltarife ist in der Hauptsache eine erprobte Sache der Einfuhr und Ausfuhr.

In verschiedenen Jahresberichten wird ausgesprochen, daß die Zolltarife, die neue Handelspolitik werde eine Aus-

wanderung unserer Industrie veranlassen, keineswegs unbegründet ist. Im allgemeinen läßt sich zwar hierüber ein abschließendes Urteil noch nicht fällen, da die Zeit seit dem Inkrafttreten der neuen Verträge zu kurz ist.

Deutsches Reich.

Ueber die Ursachen der deutschen Machtstellung äußert sich Dr. Theodor Barth in einem seiner Vorträge aus Amerika in der 'Frankf. Zeitung' wie folgt:

'Ueberhaupt lernt man in der Fremde leicht und insbesondere in den Vereinigten Staaten, daß es nicht die materielle, sondern vornehmlich die geistige Machtstellung Deutschlands ist, die bei uns den Respekt und Ansehen verschafft.'

sich hier aus wie Schwelgers-Ritterchen auf dem gekräuterten Gesicht eines Cowboy.

Das preussische Wahlrecht.

In einem Artikel, der den freistimmigen Reichstagsabgeordnete Dr. v. Arnim, an die Ausführenden Räumnisse aufzufinden, im 'Verl. Abl.' über das preussische Wahlrecht veröffentlicht, betont er u. a. namentlich ein in der Wahlgesetzgebung, der für die Einführung des Reichswahlrechts in Preußen ist.

Die Konvention, die das Wahlrecht für eine Regierung nicht möglich, die zugleich wieder, politisch ganz verschiedenen Parlamenten gerecht werden muß.

Ueber die Bedeutung der Gewerkschaften.

Im heutigen öffentlichen Leben fördert die 'Bormer Volksztg.' gegenüber in ihrem aufzutretenden Bestrebungen auf Bekämpfung der Gewerkschaften:

'Jene Arbeiter wissen wohl, daß die Gewerkschaften ein Naturfaktor seien, und daß sie zum großen Teil nur durch die ungeschickte Haltung der bürgerlichen Parteien in das Lager der Sozialdemokratie getrieben wurden.'

Heuileton.

Mohammedanisches Heldentum.

In dem Augenblick, da vor Calablanca europäische Geheile gesprochen haben, wo am Horizont drohende Gewitterwolken eines 'heiligen Krieges' der nordafrikanischen Mohammedaner sich aufziehen, sind die Neuerungen von Kennern des Landes von besonderer Schwerkraft und verdienen doppelte Beachtung.

lange Jahre in harter Gefangenschaft schmachten ließ. 'Ich beugte mein Haupt vor dem Willen Allahs, ich erbob meine Augen zu ihm und flehte zu dem Allahbarberigen, meine Bitte zu erhören.'

Achselhöhlen; so konnte er aufrecht stehen bleiben und den Feinden noch als lebend erscheinen, als der Mond schon seiner Herr geworden war.





